

## Ecopetrol avanza en renovables

Hoy inaugura la plata solar Castilla, en el Meta, la cual generará 21 Mw de energía.

**LA PUESTA** en operación que se dará hoy del parque solar en el municipio de Castilla La Nueva (Meta) no es el primer paso que da Ecopetrol en su proceso de transición energética, pero sí marcará un hito por el ingreso de la empresa petrolera a la generación de energía solar.

El nuevo parque, que se convierte en el proyecto fotovoltaico de autogeneración más vasto de Colombia en extensión, aportará cerca del 30% de la energía que necesita para operar el campo Castilla, uno de los más grandes de la petrolera.

“La energía solar permitirá la extracción y el tratamiento de un buen porcentaje de los 115.000 barriles que produce Castilla cada día, lo cual es todo un hito para la industria petrolera en Colombia”, resaltó uno de los voceros de Ecopetrol.

El parque generará 21 megavatios (Mw) de energía eléctrica, que es más o menos la capacidad que se necesita para suministrar corriente a un municipio como Cota, (Cundinamar-

ca). Además, hará posible que se dejen de emitir a la atmósfera más de 150.000 toneladas de CO2, lo que equivale a sembrar unos 16.000 árboles.

El montaje de la obra corrió por cuenta de AES Colombia para abastecer de energía durante los próximos 15 años al campo Castilla.

“Es el proyecto de energía más grande apalancado por Ecopetrol, dentro de un portafolio que busca incrementar la generación de energía para sus operaciones a más de 300 Mw, desde los 43 Mw que produce actualmente”, explicó la fuente consultada.

Y agregó que el objetivo es acelerar las iniciativas orientadas a reducir las emisiones en las operaciones propias y mantener la senda de la producción de combustibles limpios.

“Por eso, avanzamos en la producción de biocombustibles a partir de palma, en Barrancabermeja, así como de caña de azúcar en Puerto López (Meta), con el propósito de disminuir en un 20% las emisiones de ga-

ses efecto invernadero al año 2030”, dijo el vocero.

Así mismo, añadió que gracias a los ajustes que se han hecho en las refinerías de Cartagena y Barranca-

bermeja para producir combustibles de mayor calidad, se han emitido menos gases contaminantes en ciudades como Medellín y Bogotá.

“Las acciones en este

frente le han permitido a Ecopetrol entregar diésel en promedio nacional de 10 partes por millón (ppm) de azufre, que es cinco veces mejor de lo que exige la nor-

ma; y de 100 a 150 ppm en el caso de la gasolina, es decir, dos y tres veces mejor de lo que pide la regulación vigente”, resaltó.

De igual manera, afirmó que Ecopetrol avanza “a grandes pasos para no perderle el paso a la transición energética, muestra de eso es la inauguración de esta planta solar, como un proceso fundamental dentro de su estrategia de crecimiento y sostenibilidad a largo plazo”. ☐



La plata solar está ubicada en el campo Castilla (Meta). Ecopetrol

## iPhone 11 en Claro sé el primero en tenerlo

Llévalo con estos beneficios:



iPhone 11

**iPhone 11 64 GB**

Págalo en 24 cuotas de

**\$201.318**

Precio de contado \$3.593.900

**iPhone 11 Pro 64 GB**

Págalo en 24 cuotas de

**\$285.231**

Precio de contado \$5.090.900

### EN LA OFERTA DE GAS

A estos programas se suma el trabajo con las empresas de gas natural para acelerar la conversión de vehículos y la entrada de buses de servicio público que funcionan solamente con este combustible. En Bogotá, Medellín y Cali está

previsto que comiencen a operar durante los próximos meses más de 8.000 vehículos nuevos a gas, entre buses, camiones, carros y taxis. Se destaca, en particular, la flota de articulados de TransMilenio, en la capital del país, y del Mio en Cali.

Visita nuestras tiendas y actívalo ya



tienda.claro.com.co



Promoción válida del 18 al 31 de octubre de 2019. Sujeto a disponibilidad de inventario o hasta agotar 300 unidades del iPhone 11 64 GB, 200 iPhone 11 128GB, 250 unidades del iPhone 11 Pro 64GB y 350 unidades del iPhone 11 Pro Max 64GB; lo que primero ocurra. La memoria interna y RAM disponibles para el usuario dependen del sistema operativo y las aplicaciones preinstaladas. El cliente podrá tener que pagar el 100% del IVA del equipo al momento de la compra. No acumulable con otras promociones. Valor de cuota calculado bajo la modalidad de cuota fija a la tasa de interés del 28,63% Efectivo Anual (E.A.), equivalente al 2,12% Mes Vencido (M.V.), que incluye pago a capital, intereses corrientes e IVA de los intereses. Sujeto a matriz de crédito y condiciones de financiamiento. El cliente asumirá el costo de la Sim, incluidos en el precio total del equipo. Los colores disponibles son: lila, rojo, gris y negro. Oferta válida del 1 de abril de 2019 al 31 de enero de 2020 en puntos de venta Claro seleccionados. Aplica para cualquier persona natural que en la actualidad sea propietaria de un teléfono móvil usado, que haya sido adquirido en Colombia en un retail u operador autorizado para la venta de teléfonos móviles en el país. A la entrega del equipo, el propietario recibirá un bono cuyo valor estará condicionado por el estado del equipo, referencia, modelo y marca. Solo se recibirán referencias de equipos que aparezcan enlistados en los términos y condiciones. La revisión del equipo será realizada por parte de Belmont Trading Colombia S.A.S. El bono tendrá vigencia solo por el día de su expedición, en caso contrario perderá validez y el usuario no tendrá derecho a reembolso alguno, será de uso personal e intransferible y solo podrá ser redimido en los puntos Claro establecidos en los términos y condiciones. El programa aplica únicamente para el propietario del teléfono móvil usado que se entrega para recambio, quien deberá asistir personalmente a la tienda de Claro a adquirir su nuevo equipo. Si el teléfono móvil a entregar no fue comprado en Claro, el usuario deberá presentar la factura de compra, y un paz y salvo de la deuda si fue financiado en un operador, en caso de haber comprado el equipo a cuotas en el operador o retail directamente. La factura y el paz y salvo deben estar a nombre de la persona que entrega el teléfono móvil para el recambio y que va a adquirir un nuevo teléfono. Los servicios móviles están sujetos a la disponibilidad de cobertura de red de Concel. Belmont Trading Colombia S.A.S. será el receptor y nuevo titular del equipo. Con la entrega efectiva, Belmont Trading Colombia S.A.S. eliminará toda la información que se encuentre en la memoria del equipo. Aplican términos y condiciones en www.claro.com.co